

Harmoniemusik Triesenberg

Vereinsfahne

Im Juni 1929 wurden die Festlichkeiten des 25-jährigen Bestehens der Harmoniemusik durch die Weihe einer Vereinsfahne gekrönt. Gestiftet wurde sie von «Freunden der Musik», darunter Dr. Wilhelm Beck. Josef Schädler aus Wil machte den Entwurf und fertigte die Fahne an.

Die Vorderseite ist ganz in Blau gehalten. Hier befindet sich in der Mitte eine von Lorbeer umkränzte Lyra, hinter der sich zwei Trompe-

ten kreuzen. Dazwischen liegt ein aufgeschlagenes Notenheft als Symbol für die Musik. Begleitet wird die Darstellung vom Schriftzug «Harmonie-Musik – 1904 Triesenberg 1929». Die Rückseite in Rot schmückt ein Bild der Steger Kapelle in einem geschwungenen Medaillon, das von einem Stern bekrönt wird. Umrahmt wird dieses durch eine Girlande aus Alpenblumen. Der Wahlspruch «Rein im Klange, treu im Wort, freie Walser immerfort» nimmt Bezug auf die Herkunft der Triesenberger als eingewanderte Walser mit eigenen Rechten. Die Fahne wurde 1985 zum ersten Mal restauriert und blieb bis heute in Verwendung.

Kurzbiographie

Die Ursprünge einer eigenen Musikkapelle in Triesenberg gehen bis in das Jahr 1853 zurück. Die Harmoniemusik selbst hingegen wurde erst 1904 von fünf Gemeindemitgliedern gegründet. Die Farben der heutigen Tracht – blau, gelb und schwarz – spiegeln die Farben der Gemeinde wider. 1994 wurde zum 90-Jahr-Jubiläum des Vereins eine 1. CD aufgenommen. Um auch in Zukunft neue Mitglieder in den Reihen willkommen zu heissen, wird der Jugendförderung ein grosser Platz eingeräumt. Die Jugendmusik tritt sogar mit eigenen Konzerten an die Öffentlichkeit. 2002 wurde ausserdem eine eigene CD eingespielt.

Homepage: www.hmtbg.li



Die Lyra der Musik. Rechts der Wahlspruch der Walser mit der Steger Kapelle.

VORSTAND

Präsident: Hans Gassner
Vizepräsident: Isidor Sele
Kassier: Edmund Beck
Schriftführerin: Doris Beck
Jugendleiter: Franz Beck, Stefan Schädler
Notenwart: Dominik Beck, Martin Lampert
Instrumentenverwalter: Josef Bühler
Materialverwalter: Johannes Schädler

FÄHNRICH: Günther Beck
DIRIGENT: Reto Nussio
 Mitgliederzahl: 35



Die Harmoniemusik Triesenberg im Jahre 2004.